
2013年7月19日 星期五 统筹 吴绍超 主编 朱江华 编辑 樊无敌 校对 王阳 版式 张妍

B10

电视产业发展到了关键时刻

目前，电视产业的发展已经到了关键
时刻。一是“智能”带来转型速度的挑战，
慢了必将被淘汰；二是从内容到硬件的

“客厅大战”一触即发，胜利者将从那些真
正吃透了用户需求的企业中产生。

——海信电器总经理 刘洪新
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事件：乐视电视“客厅大爆炸”

7 月 10 日，一位 ID 为 wskani 的买家发
帖称自己的乐视电视发生了爆炸,“拨打客
服电话但无人接听;寻找网上在线客服,却
显示已经下班”。

点评：尽管乐视官方坚决否认电视发生“爆
炸”,但乐视此前在5分钟之内跟消费者进行服务,
售后问题30分钟回复服务承诺显然并未兑现。

海尔发布“双网百亿”战略
7月15日，海尔在以“统帅合伙人，网络 e财

富”为主题的家电业盛会上，展示统帅家电八大品
类200余台精品，同时发布了“双网百亿”的战略。

据了解，“双网百亿”是指通过搭建虚网交互
导流，实网体验成交，虚实融合的双网运营平台，
实现2014年百亿销售目标，从而将统帅电器打造
成家电业“互联网时代第一定制品牌”。而统帅是
海尔集团继海尔、卡萨帝之后的第三个子品牌，是
海尔集团在互联网时代背景下推出的定制家电
品牌，产品涉及冰箱、洗衣机、热水器、空调、冷柜、
彩电、厨电等八大品类。1998年，统帅品牌作为
海外行销平台出口欧洲市场，2011年，统帅以“定
制家电品牌”全新定位亮相。 朱江华

小米如果是想在硬件上有所突破，那么它
能超越刚刚加入电视行业的 IT巨头吗？如果
想在电视的外观上下工夫，它能超越传统电视
企业的研发吗？如果想拿出价格来和传统的
企业电视企业较量，那么小米电视的面板只有
不花钱才有可以做到！

从目前小米进军电视领域来看，面临着重
重压力。电视与手机行业不一样，TCL、海信、
长虹等传统电视厂商深耕行业多年，虽然销量
有所差别，但整体电视行业已经朝着相对集中
和成熟的态势发展，后来者很难轻易打破既定

格局。
“小米做电视难成大米”。中国家电营销

委员会执行会长在其微博上直接抛出观点，电
视作为客厅的终端窗口，是稀缺资源，引得联
想、乐视、小米等 IT企业纷纷进入，但都不可能
一帆风顺。

洪仕斌认为，手机与传统家电行业相差较
大，其物流配送及消费理念都存在巨大差异。
面对家电业中竞争最激烈的电视行业，小米电
视能否生存下去就要看其能否经受住产品、品
牌、内容三重生死考验。

在用户的家中而不是在实验室中实际见证美的“一晚1度电”空调节
能效果大行动之际。7月16日，记者带着“耳听为虚、眼见为实”的心理参
加了“美的征集见证大使，在用户的家中而不是在实验室中实际见证”一
晚1度电“的节能效果”测试见证活动。 郑州晚报记者 朱江华 文/图

8小时耗电1.03度
美的空调“一晚1度电”用户实测

记者见证美的空调省电全过程
7月 16日晚 10点前，记者赶到郑州市凤

台路香滨桂府用户为六层顶层，朝阳房间面
积 17平方米王先生家中，美的空调的相关工
作人员为王先生的空调安装测量电表。与王
先生一起记录电表读数为 2.19 度，之后工作
人员对测试电表贴上封条，进行封存。晚上
10点，在未关闭其他家用电器的情况下，工作
人员准时开启了空调的ECO节能过行模式制
冷，并设定 8小时运转，即空调将持续运行到
第二天早上 6点自动关机。如此严谨的工作
周期，只为了让每一个数据都是最原始、最真
实的呈现。

晚上10点多，王先生在接受采访时表示，
当 初 买 美 的“ 一 晚 1 度 电 ” KFR-26GW/
BP3DN1Y-KB(1)“一晚1度电”挂机空调，就是
看中美的大品牌。

7月17日清晨6点整，记者再度与美的空
调工作人员一起赶到王先生家，一进门王先
生就高兴地说道：“真的不到 1 度电，这个夏
天，不再为电费发愁了，这个空调买对了。”记
者赶快去核实一下独立电表的读数为 3.22
度，耗电：1.03度。

一个晚上 8小时，在面积大，热源多的情
况下仅耗电1.03度。王先生表示若非亲眼所
见，还真不敢相信！这个夏天空调可以放心
地用，不用担心电费了。随后王先生按照实
际情况填写了《用户见证表》并签字，交工作
人员存档。

检测过程透明公正
记者随后采访了郑州美的制冷产品销售

有限公司市场部总监王乐如，他表示所有测
试数据均是在消费者家中实际测试所得，整
个检测过程透明、真实、公正、严谨。

据悉，美的空调“一晚1度电”ECO节能科
技已经通过国家专业机构检测验证，并已申
请国家发明专利，并已经全部通过了国内最
顶尖的四大空调检测机构的认可。

据家电大卖场的实时情况显示，“一晚 1
度电”系列产品的问询度与成交量逐步攀高，
超过 2/3 的用户对于见证活动十分感兴趣。
这些都预示着，在 2013年夏天，美的空调“一
晚1度电”必定成为一股势不可挡的潮流。

海信传媒网络公司副总经理高雄勇谈
到：很多传统电视厂商在快速到来的智能化
浪潮中并没有做好充分准备，智能系统设计
采用“拿来主义”，对底层设计不熟悉，很难
做到在线的更新，让整个产品系统处于封闭
状态。VIDAA TV在产品系统设计、功能设
计、操控方式等方面取得多达 38 项创新成
果，这些自主创新的底层设计为VIDAA实现

在线升级打下坚实基础。今后，海信将对
VIDAA每季度进行一次在线升级，让产品永
不过时。

2015年，智能电视市场占有率将达90%
以上，彻底成为客厅的主宰，而是否具备在
线升级的能力，也将成为智能电视产业竞争
的“分水岭”，“在线”模式正催生海信服务和
商业模式的转变。

7 月 17 日上午 9 点，海信正
式 启 动 了 全 国 范 围 内 的
VIDAA TV在线升级，这是中国
智能电视第一次大规模的在线
升级活动，彻底打破了传统智能
电视“买回家就会过时”的现
状。VIDAA在线升级将使前期
购买产品的数万名用户直接受
益 ，实 时 在 线 升 级 也 保 证 了
VIDAA可以随时将最新的创新
成果与用户分享。

郑州晚报记者 朱江华

打破行业瓶颈
海信VIDAA TV完成首次在线升级

不同于传统智能电视滞后的上门升级，
本次VIDAA升级采用的是OTA(over the air)
在线升级方式，操作简单，升级速度快，升级
文件比较小，对网络要求不高，用户只需点
击“是否升级”的确认键，后台就自动完成升
级过程了。

本次在线升级活动是 VIDAA 上市三个

月后的持续产品革新，共完成10项重大改进
升级。其中最大的改变是新增了TV按键与
机顶盒的绑定功能，让使用机顶盒的用户也
可以享受“一键直达”的直播体验；其次是在
系统优化方面，优化了因网络不稳定导致的
视频播放中断问题，一个细节的改变将带给
视频用户流畅的观看体验。

海信VIDAA TV催生商业模式转变

小米进军智能电视胜算几何？
小米做智能电视还没成熟

智能电视被认为是未来彩电产
业“确定无疑”的发展方向，白电企
业、IT 厂商以及家居等企业的介入，
充分说明这个产业的巨大魅力。

小米真的要进军电视行业吗？
从之前爆出的小米电视机壳、47英寸
电视外包装等都吊起了消费者胃口，
业界还有消息预测小米科技推出尺
寸为 47英寸的高清智能电视。同时
称，小米智能电视会采用非常高端的
元器件，但将会“以一个极低的价格
发售”。

而此前小米公司CEO雷军表示，
将会在同行反应过来之前“以最快的
速度”把小米智能电视推向市场。

针对小米进军智能电视行业，家
电分析师梁振鹏表示，目前小米智能
电视还没生产下来，只停留在炒作阶
段，最终的效果如何，目前下结论还
为之过早。

梁振鹏指出，其实电视作为大件
耐用品，消费者最关心的，也是考验
电视厂家功力的最主要指标是画质
是否清晰，质量是否耐用，售后是否
及时，价格并不重要。

家电维权热线：67655517

天天都是“3·15”，“第一家
电”常年开通热线电话、书信、电
子信箱、微博等爆料渠道，与您
全方位互动。

说出您所遭遇的真实故事，
踊跃提供案例事件，我们将以最
热忱的关注，力寻解决之道。

小米电视面临三重生死考验

◀ 智能
电视在给消
费者快乐的
同时，商家却
在血拼市场。

近日，生产手机的小米要推智能电视
被媒体炒得沸沸扬扬，但家电分析师梁振
鹏担忧，仅有线上渠道资源以及为数不多
的手机售后网点的小米，若要立足长远而
不是短暂成功，恐怕要做的功课得十万八
千里。 郑州晚报记者 朱江华


